
S e i t e  | 1 

 

  
 

 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 28.04.2009 

Sportamt der Stadt Köln, Sportpark Müngersdorf, Olympiaweg 7, Westgebäude, 

Besprechungsraum Erdgeschoss, 50933 Köln 

 

Beginn: 19.00 Uhr 

Anwesend:  siehe Anwesenheitsliste 

Ende: 20.45 Uhr 

 

TOP 1 Begrüßung 

Der geschäftsführende Vorsitzender Herr Horst Maas begrüßte die anwesenden Mitgliedsvereine 

und den Vorstand.  

Die Unterlagen wurden nach dem beruflichen Ausscheiden des ehemaligen Vorsitzenden, Herrn 

Dr. Michael Stöffler, von Frau Sabine Budack und Frau Waltraud Meyer-Gladbach gesichtet und 

aktualisiert. Beiden Damen ein „herzliches Dankeschön“ für diese Arbeit. 

Alle Vorstandsmitglieder haben sich in den letzten Monaten bemüht einen neuen Vorsitzenden 

mit hohem Bekanntheitsgrad zu finden, was leider erfolglos war. 

 

TOP 2 Festellung zur Einladung und Beschlussfähigkeit 

Herr Maas stellte fest, dass frist-, form-, und ordnungsgemäß zur Mitgliederversammlung laut 

Satzung eingeladen wurde. 

Zur Tagesordnung gab es keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche, so dass die 

Tagesordnung angenommen wurde. 

Das Protokoll der Mitgliedersammlung 2008 wurde einstimmig angenommen. 

Beschluss: Ab 2009 wird das Protokoll der Mitgliederversammlung mit einer Einspruchsfrist von 

4 Wochen den Mitgliedsvereinen zugestellt. Zudem wird es auf der Homepage des KSFV 

eingestellt und darüberhinaus den Vereinen per Mail zugestellt. Nach Ablauf der 4 Wochen-Frist 

gilt das Protokoll als angenommen. 

Beschlussfähigkeit: 

Von 140 Vereinen 40 Vereine anwesend 

                                4 Vorstandsmitglieder 

Stimmen:               44 Stimmen 

 

Einfache Mehrheit: 23 Stimmen 

¾ Mehrheit           : 34 Stimmen 

 

Wahl Protokollführer: Vorschlag: Frau Waltraud Meyer-Gladbach. Aus der Versammlung gab 

es keine weiteren Vorschläge. 

Sie wird einstimmig zur Protokollführerin gewählt und nimmt die Wahl an. 
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TOP 3 Berichte des Vorstandes und des Beirates 

Die Berichte wurden zu Anfang der Mitgliederversammlung ausgegeben und liegen daher allen 

Anwesenden vor. 

Es gab keine Anmerkungen zu den Berichten seitens der Mitglieder. 

Die Antragsformulare auf Zuschüsse sind auf der Homepage des KSFV eingestellt. Sie können 

aber auch formlos gestellt werden. 

Der Beirat wurde zu allen Anträgen mit einbezogen. Das Entscheidungsrecht über die Zuschüsse 

höhe bzw. ob ein Zuschuss gewährt wird, liegt beim Vorstand.  

 

TOP 4 Kassenbericht 

Frau Budack/Schatzmeisterin erläuterte den vorliegenden Kassenbericht. 

4 Vereine haben für 2008 noch keine Beiträge bezahlt. Sie ist aber mit diesen Vereinen in 

Kontakt. 

Seit 2009 gibt es Beitragsrechnungen. Sie wurden mit den Unterlagen zur Mitgliedersammlung 

verschickt. 

Herr Boshammer/DLRG Porz, wollte wissen, wie unter Sonstiges die Summe: 10.803,73 € 

zustande gekommen ist. 

Frau Budack erläuterte dies kurz: Der ehemalige Vorsitzende Herr Dr. Stöffler hatte 10.000,--€ 

auf ein separates Konto  mit hohen Zinsen festgelegt. Das Geld floss dem KSFV nach Auflösung 

des Kontos am 31.3.2009 wieder zu. 

Zudem wurde für den KSFV ein Mini-Laptop angeschafft. Es ist das mobile Büro des KSFV. 

Stand 31.12.2008: 16.055,42 € 

 

TOP 5 Berichte der Kassenprüfer 

Frau Beate Groten und Herr Wilfried Höfer waren die Kassenprüfer. Sie haben am 20.3.2009 bei 

Frau Budack die Kasse geprüft. Es gab keine Beanstandungen. Die Belege waren stimmig und 

nachvollziehbar. Daher beantragen die Kassenprüfer die Entlastung der Schatzmeisterin Frau 

Budack und des Vorstandes. 

 

TOP 6 Entlastung des Vorstandes 

Aufgrund dessen das die Kassenprüfer die Entlastung beantragt haben, erfolgte die Entlastung 

der Schatzmeisterin Frau Budack und des Vorstandes einstimmig. 

 

TOP 7 Wahl einer/s 1. Vorsitzenden und Wahl der Kassenprüfer/In 

Zum Vorsitzenden des KSFV wird Herr Manfred Steßgen vorgeschlagen. Herr Steßgen stellt sich 

kurz vor und stellt sich zur Wahl. 

Herr Horst Maas wird ebenfalls zum Vorsitzenden des KSFV vorgeschlagen. Er lehnt den 

Vorsitzenden aus verschiedenen Gründen ab. 

Herr Steßgen wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Kassenprüfer: 

Herr Höfer 

Frau Groten 

Frau Groten steht nicht mehr als Kassenprüfer zur Verfügung. Sie bleibt aber Beiratsmitglied. 

Herr Höfer steht nach wie vor als Kassenprüfer zur Verfügung. 

Es wird Herr Holger Boshammer DLRG Porz vorgeschlagen. 

Beide Kassenprüfer werden en Block gewählt. 

Sie werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 
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TOP 8 Beitragsangelegenheiten 

Die Beiträge werden 2009/2010 nicht erhöht. Die Vereine/Organisationen müssen mindestens 

20,--€/jährlich zahlen. 

Auch die persönlichen Mitglieder sollten mindestens 20,--€/jährlich zahlen. 

Zurzeit hat der KSFV 140 Vereine von ca. 800 Vereinen als Mitgliedsvereine. 

 

TOP 9 Satzungsänderungen 

Frau Budack erläutert die Satzungsänderungen, da sie diese mit einem Juristen der DLRG 

vorgenommen hat. 

Mitgliedschaft: 

„Geborenes Mitglied“ kann entfallen, das der SSBK Gründungsmitglied des KSFV ist.  

Der SSBK kommt unter: a) SSBK 

                                        b) SBSV’e 

                                        c) Fachschaften 

                                        d) Vereine 

                                        e) Einzelmitglieder 

        

Herr Kilzer/Geschäftsführer/SSBK merkt an, das es immer noch Ressentiments zum KSFV in den 

Vereinen und den SBSV’e gibt. Zudem ist der SSBK im KSFV entsprechend repräsentiert. Der 

KSFV ist die Interessensvertretung der Vereine. 

Zudem kann der SSBK keine zusätzlichen Mittel, außer seinen Mitgliedsbeitrag, dem KSFV zur 

Verfügung stellen. 

Ehrenmitglieder sind beitragsfrei. 

Abstimmung Satzungsänderung: einstimmig 

 

TOP 10 Verschiedenes 

Bisher sind die Förderrichtlinien nicht von der Mitgliederversammlung beschlossen worden.  

Der Vorstand muss mit dem Beirat die Möglichkeit haben, die Förderrichtlinien anzupassen. Die 

Förderrichtlinien müssen für die Mitgliederversammlung 2010 entsprechend überarbeitet werden. 

Herr Kilzer bedankt sich beim Vorstand des KSFV für die geleistete Arbeit im Namen de SSBK. 

Der Verein DJK Wiking bedankt sich ebenfalls für den Zuschuss zu seiner Jugendarbeit. 

Herr Albrecht/Sprecher der Fachschaften/SSBK erinnert noch einmal an die Sitzung der 

Fachschaften am 5.5.2009 

Das Thema „Sponsoring“ wird nach wie vor ein Thema des KSFV sein. 

Herr Maas bedankt sich bei Herrn Paul Hastrich für die Pflege der Homepage des KSFV. 

Er bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedsvereinen fürs Kommen und wünscht allen eine 

gute Heimfahrt. 

 

 

 

Köln/Hürth den 29.4.2009 

 

 

 

 

(Horst Maas/Versammlungsleiter)                        (Waltraud Meyer-Gladbach/Protokollführerin) 

 


